

LOS ANDIÉS.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador) - Lunes 12 de Junio de 1893.

Núm. 3,501.

INSOLACION Y MORFINA.

Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra.

Emilia Pardo Bazán,

se hallan de venta en esta imprenta á razón de S. 3 cada ejemplar.

LAVANDERIA
"La Sin Rival."
CALLE DE PUÑA NÚMERO 27.
TELÉFONO N.º 257.
PROPIETARIO.—M. T. Gutiérrez.

Al público.
LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. *en las Webs*, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el ejemplar.
S. m. Guayaquil, Mayo 18 de 1889.

LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.º 273 al precio de un suero cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías E. Silva.

Publicación.

Con el propósito de editar cincuenta y un volúmenes, escritos en veinte años de incansable trabajo, hago un llamamiento á mis compatriotas, á fin de que me ayuden con los recursos necesarios para la publicación, la cual se hará sobre las bases siguientes:

1.º Reunidos 300 suscritores en esta ciudad, saldrá la primera entrega de mis obras completas, en pliego de 8 páginas en 4.º

2.º Los suscritores abonarán veinte centavos por cada entrega de dos pliegos, al recibirla 4.º domicilio.

3.º Terminado cada tomo se observará al suscriptor la carátula é índice correspondiente.

4.º La publicación se hará en el orden siguiente:

Historias y cuentos—2 tomos de tradiciones nacionales y sud-americanas. Crepúsculos, poemas, un tomo.

La hija del sastrero, novela, un tomo. Arenas del Guayas, poesías, un tomo. Historias y cuentos, dos tomos más de tradiciones.

Tropicales, poesías, un tomo. Presidentes del Ecuador, (biografías) tres tomos.

En la brecha, poesías, un tomo. Oda, novela, un tomo. Odas y Poemas, un tomo.

Recuerdos de Lima, dos tomos. Olmedo, Montalvo, Rocafuerte y Moncayo, estudios políticos-literarios, un tomo.

El Padre Jorge, ensayo de novela naturalista, un tomo. Cien sonetos, un tomo.

El gran Mariscal de Ayacucho, cinco tomos. Dramas y comedias, cinco tomos, con seis obras cada uno.

Guatemala en 1885, un tomo. Colombia en 1885, un tomo. La musa alegre, poesías, un tomo.

Historia contemporánea del Ecuador (de 1875 á 1892) un tomo. Disursos, tres tomos.

Ensayos periodísticos, cuatro tomos. Odas y Poemas, II tomo.

Literatura americana, cuatro tomos, con estudios sobre los siguientes literatos: Juana Manuela Gorrici, Mercedes Cabello de Carbonera, Amalia Puga, Dolores Veintemilla, Dolores Peza, José Millá, José Joaquín Palma, Rafael Pombo, Rubén Darío, Abigail Luzano, Ricardo Palma, J. Arnaldo Márquez, Numa Pompilio Llona, Juan León Mera, Luis Cortés Pérez, Carlos G. Améaga, Germán Leguía y Martínez, J. Benavides y Valdivia, Manuel Ríofrío, Francisco Campos, Simón Martínez Izquierdo, Rafael Núñez, Manuel Mercedes, César Borja, Lorenzo R. Peña, Honorato Viquez, Remigio Crespo Toral, etc.

Texto de Historia Natural (compendio) un tomo. La Guerra del Pacífico, un tomo. Ultimeiras Poesías, un tomo.

Juvenilia, estudio sobre varios jóvenes literatos, nacionales y extranjeros, un tomo.

Crítica literaria y artística (varias obras y varios artículos) dos tomos. Profesión de fe, obra de derecho político, 6 ser., Estudios sobre la Filosofía del Derecho, un tomo.

6.º La inscripción de suscripciones se hará para simple garantía de la imprenta, en la administración de "El Radical" sucesor de "El Tiempo", hasta el 15 del próximo mayo. Busco el apoyo de mis conciudadanos y espero encontrarlo, deseoso de coadyuvar, en mi esfera, el adelanto literario de mi patria en general y de mi ciudad natal, que tantas pruebas de cariño me tiene dadas, en particular.

N. A. GONZÁLEZ.

SECCIÓN INTERIOR.

Entradas.

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, los 6 con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Saldas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas á Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones á Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 17 59.
EL ADMINISTRADOR.

Noticia.

El "BITTER EXTRA" ("este tal es, el frascito único del sistema y de las extracciones, y ningún otro, cuando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente agustado por nuestros étericos y tomado con tanto placer"). "Un farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Argier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de agüitillo viejo de Armagnac y de cáncras de naranja amarga, no está compuesto, fuera de azúcar, sino de sustancias esencialmente higiénicas, toni-cordiales, estomacales, carminativas, aperitivas, fébrifugas, diuréticas, etcétera. Así preparado, el BITTER EXTRA, con, tiene una bebida preciosa, pues, tomado á dosis moderada, excita á los funciones del estómago y puede prestar, muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebres y de afecciones coléricas."

Guayaquil, 15 de Abril de 1893.

Se prepara en Quito la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honra para nuestra provincia, que aparezcan en esta importante obra, los escritos en prosa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar prominente.

Hacemos, pues, un llamamiento á los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresten á coleccionar lo mejor escrito por nuestros prosadores y á remitirlo directamente á la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española ó al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don Pablo Herrera, encargado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar la Antología de prosadores ecuatorianos que nuestros colegas, de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo haremos, este aviso de interés nacional.

No dudamos que nuestros colegas, de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo haremos, este aviso de interés nacional.

A LOS GUAYAQUILEÑOS.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL

Celebre Remedio

PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA ó DE LOS RINONES.

Un libro explicando las Esperanzas se mostrará á toda persona, que lo solicite, por correo.

CONSULTAS GRATIS

PREPARADO POR EL GRANDE MEDICINE CO.

48 West 23^d Street, Nueva York, De venta en las principales Droguerías y Boticas.

IMPORTANTE.

La fábrica de Cigarrillos Habanos, Sucursal de

La Corona,

además de los esquisitos cigarrillos habanos que fabrica de la acreditada marca

LA CORONA,

de los señores Segundo Alvarez y C.º de la Habana, ha establecido un departamento especial para la elaboración de los

CIGARRILLOS NACIONALES que con el nombre

PROGRESO,

se espenderán en todos los establecimientos del ramo á

5 Centavos,

CINCO CENTAVOS la cajetilla exágona de

16 Cigarrillos--QUINCE CIGARRILLOS.

Sólo se usará en la elaboración de los cigarrillos PROGRESO, el mejor tabaco de la República.

El Cigarrillo PROGRESO se vende á precio sin competencia.

Para la venta al por mayor dirigirse á J. M. Urgellés, Of. en Bolívar 29, Teléfono 381.

PREMIO á LOS CONSUMIDORES.

Se ofrece una Caja de 500 Cajetillas de estos deliciosos cigarrillos á quien presente el mayor número de cajetillas usadas, en 1.ª Fabrica, las Peñas, á las 9 de la mañana del 31 de Marzo del presente año.

Se llama la atención á los consumidores de que el cigarrillo fabricado con máquinas, PRESERVA CONTRA LA INFERMEDAD DE LOS DADOS CONTAGIOSAS, por el indispensable aseo con que se elabora.

3 meses.



Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desahíta entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra ó Francia. Abre sus créditos en casa especial. Escribir externamente á la Agencia Ibero-Americana—2 Copthall Buildings E. C. 2 Guayaquil, Abril 24 de 1893.

Biblioteca Nacional
 Auto

Zos Andes.

GUAYAQUIL, JUNIO 13 DE 1893.

LA GESTIÓN OFICIOSA.
DE NUESTRO GOBIERNO.

Nuestros lectores conocen más o menos bien la ruidosa cuestión suscitada entre Venezuela e Inglaterra con motivo de las irrupciones de Guayana que a esta última Nación pertenecen en territorio venezolano.

En varias ocasiones esas irrupciones se han llevado a cabo, sin que la poderosa Albión haga el menor caso de las protestas de la joven República.

Últimamente, gobernando aún Rojas Iralú se verificó la postrera, y puede asegurarse que Andueza Palacio debió su gran popularidad a los pequeños días, y los vehementes y patrióticos discursos en que ofreció defendernos con energía, la honra del pabellón glorioso de Boyacá y San Mateo.

Con motivo de la protesta viril y necesaria de la cancillería venezolana, la Gran Bretaña interrumpió sus relaciones diplomáticas con nuestra hermana mayor, y en América se ha temido ver estallar un serio conflicto de un momento a otro, entre el poderoso Imperio europeo y la débil Nación de nuestro Continente; conflicto en el que esta última habría tenido que sucumbir, —gloriosamente, estamos de ello seguros— al número, a la fuerza, a los recursos del contrario, que nadie ignora cuán grandes son.

Sin embargo, la varonil actitud de Venezuela, ha satisfecho nuestro amor propio nacional, por decirlo así, pues los americanos españoles tenemos que ser unos siempre en el peligro, aun cuando en la paz, a veces pareciera que se nos los lavara con nuestra ferocidad, o que se han entubiado nuestras relaciones, nacidas entre el estruendo y la gloria de la guerra de nuestra emancipación de España.

Esa misma España, madre nuestra, con la que hoy cultivamos la más franca y leal amistad, acababa de enfrentar un serio peligro, rasgando la bandera y pisoteando el escudo de la Nación vencedora de Reischaffen y de Sedán, en desagravio de la que jugó injuria sangrienta a la enseña gloriosa de las Navas, de Leytano, de Pavia, de Bailén y de Tetuán.

No nos referimos al asunto de los Carlinos.

Caido Andueza al empuje de una revolución popular, el General Crespo se apresuró a manifestar que estaba dispuesto a entablar negociaciones amistosas, con el objeto de reanudar las relaciones diplomáticas, interrumpidas por la Cancillería inglesa, como acabamos de manifestar.

En tal situación, y cuando el partido liberal de la Gran Bretaña, hoy en el poder, parece decidido a borrar lo hecho por Lord Salisbury; y nuestro Gobierno, apoyado en su propia debilidad, pero invocando los grandes y salvadores principios de la fraternidad humana, base del Derecho de Gentes, se presenta con la rama de olivo en la mano, "impulsado por el muy natural y laudable deseo de que una de las Repúblicas Sud-americanas... recobre el sosiego de que hoy se halla privada y pueda dedicarse tranquila al fomento de su prosperidad," é interpone "sus buenos oficios, en favor de la paz y fraternal armonía de las dos naciones, a fin de conseguir que la controversia pendiente se dirima de una manera suave y generosa, sea por convenio mútuo, sobre las bases que de acuerdo común se fijen, sea sometiéndola a la imparcial decisión de un árbitro."

Este paso altamente político y digno de aplauso, que elevará a nuestro país en el concepto universal, al puesto a que tiene derecho a aspirar, ha sido debidamente apreciado por el Gobierno de la Reina Victoria, como lo manifiesta la clara y noble respuesta de Lord Rosebery.

El Ecuador debe, pues, a su Gobierno un voto de gratitud.

En los anales de nuestra corta historia, nuestra cancillería, al dárlo a conocer siempre, que procede guiada por los más elevados sentimientos.

Así lo probó recientemente el gobierno republicano de Cuba en 1879, entrando en la alianza con Chile, el Perú y Bolivia en 1866; y ofreciendo en 1879 sus buenos oficios a esas tres mismas repúblicas, para evitar la guerra llamada del Pacífico, misión que se encomendó, como nuestros lectores recordarán, al Sr. General José María Urvina.

Aún en el arreglo de la virja y enojosa cuestión de límites con nuestros vecinos, hemos deferido, por cuanto a la paz y a la concordia americana, a cuanto ha sido compatible con la dig-

nidad nacional, llevando siempre al terreno de la discusión amistosa é invocando el arbitraje, a Colombia y al Perú.

La última página escrita por nuestro departamento de Relaciones Exteriores, página bella y digna de encomio, viene a completar la obra, y a presentarnos ante el mundo, como una nación amante de la paz y del progreso.

El sábado publicamos ya la nota de nuestro Cancillería y la respuesta de Lord Rosebery.

Restáanos sólo desear, que el Gobierno de Venezuela, estirechen cada día más con nuestro Gobierno, los lazos fraternales que han unido siempre al Ecuador con la patria de sus Libertadores.

Exterior.

CHILE.

SAN FRANCISCO DE LIMACHE.

Un fenómeno.—El martes último, al abrir en el matadero el vientre de una oveja recién muerta, se encontró con gran sorpresa el fenómeno que pasamos a describir.

Es un feto más o menos de término, pues su desarrollo es completo y sus dimensiones corresponden a uno de más de cuatro meses. Tiene el aspecto de un cerdo ó perro pequeño, su piel es blanquiza y sembrada de manchas de un color negro con tintes café; está bien cubierto de pelos, soporta toda la cabeza, que es larga y delgada. A excepción de la parte del cuerpo nombrada, no tiene en éste más particularidad que la de tener las patas terminadas en un par de uñas como las de una oveja.

La cabeza se ha desarrollado incompletamente y de un modo defectuoso. Tiene en la parte media y superior de la frente una pequeña protuberancia ó sea como un cuerno, la que se encuentra completamente cubierta por la piel; la que a su vez tiene en esa parte una especie de apéndice en forma de un pequeño dedo.

En la misma región, un poco más abajo, tiene una gran cavidad orbitaria, ovalada, con el diámetro mayor horizontal, donde se encuentra alojado un ojo ferozal, pues son dos en uno solo; se distinguen perfectamente bien dos córneas con sus respectivas pupilas.

La mandíbula superior no se ha desarrollado como la inferior; la primera es como dos centímetros más corta que la segunda, por lo cual la lengua se ve fuera del hocico.

Las orejas son delgadas y anchas y caen sobre los lados del cuello, que es bastante largo y algo recto.

Este singular fenómeno ha despertado y despertará una gran novedad entre curiosos y científicos, por que es la primera vez que se presenta un caso como éste, tan en contradicción con las leyes de la naturaleza, y por que en resumen dicho fenómeno no tiene de cordero sino las patas y el haberse extraído de una oveja.

EL REO BRISEÑO.

El domingo a las tres de la tarde, recibió el reo Briseño la visita de su esposa, quien fué a dejarle los objetos de uso personal autorizados por los reglamentos de la penitenciaría. Ahora que se ha suspendido el orden de incomunicación, el reo se manifestó contento y expansivo, expresando su gratitud y reconocimiento hacia todas las personas que han contribuido a salvarlo del patíbulo.

En la noche del domingo una comisión compuesta de los señores Luis Alberto Aguilá, Maximiano Sainza, Baltasar Campillo Tellez y Wenceslao Rodríguez León puso en manos de S. E. el Presidente de la República la siguiente carta:

"Excelentísimo señor: No me engañaba el corazón de esposa cuando en angustiados momentos, presintiendo la fatalidad de una desgracia horrible que parecía inevitable, oscurecido el cielo y abatidas las últimas ilusiones me hacía recordar, mi embargo, vuestro nombre como única esperanza.

"¡Ay! Y qué bella realidad después de tantos pesares!

"Mi felicidad, la suerte de mi familia, la vida del que compartiera con migo los azares de este mundo, todo lo entregué en hora bendita a vuestra solicitud; y es ecorazon que sabe palpar a los sentimientos de padre y esposo, no pudo resistir el poder de la súplica ni despreciar al infortunio que anhelante acercábase a llamar a esas pueras.

"Os pido que lo salvarais y lo al-

Depósito de Vinos Chilenos

POR MAYOR Y MENOR.

Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidos con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha, toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0,50	Añejo blanco.....	S/. 1,00
Id. seco.....	" 0,60	Panquehue burdeos.....	" 0,50
Moscato blanco.....	" 0,60	Tinto dulce.....	" 0,50
Moscato blanco extra.....	" 1,00	Moscato tinto extra.....	" 1,00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Junio 10 de 1893.

vasteis; os hablé en seguida de mis hijos y aun de mí misma, y no supiste desoir esos ruegos que el mas profundo dolor hacia llegar a vuestros oídos.

"Os debo pues la mitad de mi vida, la salvación de esos seres que son parte de mis entrañas, y, en una palabra, todo lo que hay de más grande bajo el cielo; disculpárame entonces si oprimida bajo el peso de gratitud tan oprimida mensa, sin los recursos con que el mundo puede satisfacer esos preciosos compromisos, venga a depositar una lágrima de infinito reconocimiento, que es toda mi fortuna, y a juraros por aquel ser cuyo ejemplo os convidaba é imitar, que pondré todo el empeño de madre en inculcar en el corazón de mis hijitos el mas profundo cariño a vuestro nombre, y en que se acostumbren a recordaros como el salvador de sus padres y de su honra.

"¿Por qué he de callarlo? Con vuestra magnanimidad habéis levantado un puente de oro entre la ya bastante dividida familia chilena, permitiendo así se estrechen en un abrazo fraternal. No os extrañe pues, Excelentísimo señor, que llena de un júbilo imposible de definir, alce mi voz exigiendo eternas bendiciones para el que, por medio de la generosidad de su conducta, ha llegado a ser dos veces salvador.—MARÍA IGONCIA AHUMADA DE BRISEÑO."

Al depositar en manos de S. E. la carta anterior, el señor Rodríguez León se expresó en los siguientes términos.

"Excelentísimo señor: La esposa de don José Domingo Briseño, justamente reconocida por el inmenso favor, que acabáis de dispensarle, ha perdido a lo que aquí nos encontramos, el servicio de traer a vuestras manos esta carta, en que os manifiesta sus más profundos agradecimientos. Convencidos nosotros de que, antes que todo, la piedad y la conmiseración os movieron é otorgarle la vida de su esposo, no hemos vacilado en aceptar ese encargo, en cuya virtud venimos a depositar en vuestras manos la referida carta de expresión de gracia."

S. E. contestó:

"Con particular agrado recibo la carta que me dirije la esposa de Briseño, a quien, lo espero, se servirán ustedes decir de mi parte que si nos resistimos é otorgar el perdón que se nos pedía, era porque un alto é ineludible deber de someternos a los fallos de la justicia nos impedía á ceder á las inspiraciones del corazón; y que, si en verdad es tan profundo su reconocimiento, se sirva ser para con todos la mensajera de mis deseos de unión y de concordia entre los miembros de la sociedad chilena."

El señor Rodríguez León contestó: "Los que aquí estamos presentes, excelentísimo señor, constitucionales y hasta representantes de la prensa, hemos aceptado el encargo de la esposa del señor Briseño porque, en verdad, estábamos convencidos de que el acto de conmiseración que acabáis de ejecutar, viene á ser, como lo dice la esposa del señor Briseño, el puente de oro por donde todos los chilenos se podrán acercar para estrecharse efusivamente la mano."

A lo que S. E. replicó: "Agradezco sinceramente el móvil que alentó á ustedes; para desempeñar su cometido, y les ruego se sirvan hacer presente mis palabras á la esposa de Briseño."

Con esto se dió por terminada la audiencia.

"Os pido que lo salvarais y lo al-

de Bolívar; y la Botica del "Pueblo," en la calle del Malecón.

ENFERMEDADES DE ESTÓMAGO. (Véase Columna)

El Salado.—Ya lo hemos dicho; la iniciativa individual es entre nosotros el mejor factor del progreso. Ha bastado que dos jóvenes entusiastas tomen á su cargo ese lugar de recreo, para que el público acuda en masa á los péuticos baños, como sucedió ayer.

Bien es verdad, que había el aliciente del Fonógrafo; pero es así como se entiende el negocio; buscando esos alicientes.

Y sino dígalo la Empresa de Carros Urbanos en la época de la administración del señor Juan Gregorio Sánchez.

La fiesta del Corazón de Jesús, se celebró ayer con toda solemnidad en el Hospicio de ese nombre. Obtuvo el Canónigo señor Corral.

Catástrofe espantosa.—La ciudad de Malatic, en Mesopotamia, ha sido destruida por un terremoto. De 10,475 casas que componían la ciudad han sido totalmente destruidas 2,885 y parcialmente 5,590; además, otras 1,900 se han hecho inhabitables; 133 almacenes con todas las mercancías que habían en ellos se han convertido en un monton de ruinas. Casi todas las mezquitas é iglesias han caído por tierra. El número de víctimas de la catástrofe se eleva á 130 muertos y 54 heridos.

Al rededor de la derruida ciudad se han establecido campamentos donde duermen los habitantes, aun aterrados.

Hallazgos arqueológicos.—Acaban de ser descubiertos en la orilla del Nilo, no lejos de las ruinas de Tébas, los restos admirablemente conservados de un templo egipcio de la época de Ramsés III. Hay en ellos muy curiosos mosaicos.

Hasta ahora van extraídos unos soberbio buje Apis, cocodrinos y serpientes; y vasos sagrados de oro, varias estatuas que representan á los dioses egipcios y una multitud de objetos de gran valor artístico. Continúanse activamente las excavaciones. Todos los objetos que allí se extraigan serán enviados al Museo Real de Londres.

Análito á un templo.—Telegramas particulares recibidos en ésta, anuncian que la iglesia de Pemuco, en el departamento de Yungai, ha sido asaltada por una turba de forajidos, que robaron los ornamentos y vasos sagrados y emprendieron en seguida la fuga.

(De "El Mercurio" de Valparaíso.)
Leemos en "La Nación" de Buenos Aires:

DE FIESTA EN FIESTA.

Concierto en Adrogué.—En el colegio universitario.—En el Tigre Hotel.—Aguinaldos.—Estreno de Lelia Darque en el Politeama.

Los sugestivos carteles policromáticos anunciando el estreno de Mlle. Lelia Darque atrajeron anoche numeroso público al Politeama.

Cuadros vivos, reproducciones de telas y estatuas, de importantes desmenuces de las galerías del Louvre, prométila el programa, y á la verdad que era preciso ser muy poco admirador de lo bello para no considerar seductora tal promesa.

Al fondo del escenario véfase una decoración, cuyo vano cerraba una doble cortina de terciopelo rojo. Allí aparecía miss Lelia.

Los más reducidos por el espectáculo encuentran que era demasiado lejos.

Con mal disimulado interés se esperó que llegara el gran momento.

Por último, al finalizar la segunda parte de la función, las llamas de los mecheros de gas bajaron de pronto, oyéronse tres golpes tras del corinado rojo y un haz de luz eléctrica partió del paraíso hacia la escena, mientras que aquel se abría de par en par, apareciendo ante los ávidos ojos de los espectadores la Venus de Canova, vistiendo, por su puesto, malla de seda color de rosa.

El espectáculo resultó tan decente ó más que las obras maestras reproducidas.

La inmovilidad, la fijez de la expresión, la distancia, la pureza de las líneas, el busto modelado como por una bata, adivinándose bajo la malla el corsé, eran elementos bastantes para alejar toda idea de eso que se llama pornografía y que es tan difícil de definir.

En el último cuadro la señorita Lelia reprodujo la célebre luna de Faletto con mucha propiedad; pero cuando sin duda recibió más aplausos fué al presentarse á las llamadas del público con una salida de baño blanca echada

EL COLERA EN EL VIEJO MUNDO.

"La Revista Médico Social" publica los siguientes datos estadísticos de las víctimas causadas por el cólera el año anterior.

Según estos datos, Persia es la nación que mayor tributo ha pagado al cólera, pues en el curso de esta última epidemia ha ascendido á 89,000 el número de las víctimas, y no puede por desgracia darse por terminada la epidemia en dicho país. En Turquía serán unas 3,000 víctimas las que ha ocasionado hasta la fecha, sin haber terminado. En Caucasia ha causado, en suma, unas 80,000 defunciones, del 2 al 3 por ciento de la población total. El Dr. Nalsé calcula q' incluyendo los fallecidos en Europa, no bajará de medio millón el número total de víctimas causadas hasta hoy por el actual epidemia.

MAS TERREMOTOS EN ZANTE.

Zante, Abril 17.—Otro terremoto de terrible intensidad y más violento que el anterior se ha experimentado aquí hoy á las seiete y seis minutos de la mañana.

La isla ha quedado completamente en ruinas. El choque duró treinta y cinco segundos, y desde entonces el terreno está en continuas oscilaciones.

Se han abierto hendiduras en el terreno, algunos de cincuenta yerdas de ancho. Todos los campanarios y hoteles se han derrumbado y apenas quedaban en toda la isla una docena de casas habitables.

Los muertos en la ciudad llegan á catorce y en los campos á diez y seis, y los heridos se calculan en unos doscientos. Gracias á la hora en que ocurrió el accidente no han sido más numerosas las víctimas. Los daños materiales son inmensos é incalculables todavía, habiendo quedado toda la isla en el mayor estado de miseria.

Esperáse hoy al Ministro de Relaciones Exteriores y al buque de guerra inglés *Inflexible* y dos acorazados griegos, que vienen á prestar auxilio.

Los choques continúan, extendiéndose algunos á un radio de cien millas.

Malta, Abril 17.—El buque de guerra frances *Iphigenie* y dos acorazados griegos zarparán esta noche con objeto de socorrer á las víctimas del terremoto.

Crónica.

Calendario.

Mañana Martes 13 de Junio.—San Antonio de Padua confesor.

Bombas de guardia.

Mañana Martes 13 de Junio habrá la guardia de depósito la compañía "Bolívar" N° 10 y una sección de 20 hacberos.

Baños del Salado.

Mañana Martes 13 de Junio.—Marea llena por la mañana á las 6. Marea llena por la tarde á las 4.

Nota.—Se recomienda á los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

Botica de turno.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:
La Botica del "Guaymas", en la calle de Pichincha intersección con la

sobre los hombros. Parecía entonces un Venus de sílice.

El resto del espectáculo obtuvo el éxito de siempre, consiguiendo siempre mantener la hilaridad del público toda la noche.

COMPRIMOS A VICHY O FEDIT

Montañas rusas.—Vaya, señores: esta diversión conocida desde hace muchos años en Europa, los E. U., México y la Argentina, y que hace muy poco tiempo ha tomado carta de naturaleza en Chile y en el Perú; esta diversión que aconsejamos por higiénica, está en casa, como quien dice. D. Hipólito P. Espelta, representante de la Empresa, ha tomado en arrendamiento el Hipódromo por ocho años, con el objeto de explotar esa y otras novedades.

¡Inútil nos parece agregar que le damos muy buen éxito.

El Representante de la compañía de variedades, que debe actuar en nuestro vijo Principal, se halla en Guayaquil.

Esa compañía es la del fanfubulo Klig, que entusiasma actualmente al público de Lima, al decir de nuestros cables del sur, según nos lo ha manifestado el representante de la compañía, cuya visita hemos recibido esta mañana.

Ha llamado, sobre todo, la atención de los limeños, Miss Lelic, que representa a la perfección, las más bellas estatuas antiguas y modernas. Digo, y cuando haga la Venus de Fidias, si es que la hace!

Circo Gardner-Nelson.—El 18 del actual se estrenará esa compañía acrobática, que tantas novedades promete en sus anuncios. Qui viva verá.

No hablarán, pues, espectáculos en esta temporada a los buenos hijos de esta heroica ciudad.

Con diablo y voluntad de sobre está lo demás" dicen los... polacos.

Cadaver.—Un hombre, que venía tranquilamente el sábado en su casa, encontró frotado más arriba de la fábrica de cerveza y no frente al Colegio de los SS. CC. como dice un colega, el cadáver del niño Guillen, que se ahogó, cayendo del vapor San Pablo, como saben nuestros lectores.

El cuerpo hinchado y en estado de descomposición fué remolcado por el individuo aquel.

Fáltale una mano y parte de la cara, que se supone que han servido de pasto a los peces.

Beneficio.—Ante numerosísima concurrencia se efectuó el de la Compañía de bomberos "Nueve de Octubre", el sábado en nuestro teatro.

La estudiantina "Bolivar", compuesta de jóvenes aficionados, compatriotas nuestros, encantó al selecto auditorio, que ocupaba las mejores localidades del coliseo, mereciendo espontáneos y ruidosos aplausos.

Varias veces se obligó a repetir, a los simpáticos estudiantes; y quienes así como a la compañía beneficiada, felicitamos sinceramente, por el éxito de la función.

Octava de Corpus.—La celebración en la capilla del Rosario resultó solemne, vistosa y concurrida. No solo los vecinos de las Peñas y ciudad vieja, sino innumerables personas de los otros barrios de la ciudad, acudieron a gozar, por la noche, con los fuegos, iluminación, vendimias, etc. etc.

A fuer de curiosos y llevados, por la obligación, discurremos también nosotros por allí, de tanto magnífico flores élas chicas y admirando su belleza y elegancia.

Está al fin en gorda!—Saló antea-noche a pasar, el Sr. D. Juan Bonif con toda su familia y, al regresar a su casa, se encontró con que le habían abierto la caja de fierro y extraído de ella \$/ 16.000 en billetes, dinero, alhajas y otros valores.

No podemos comprender cómo ha podido efectuarse este robo considerable, el primero que de tanta magnitud en Guayaquil, en una casa situada en el centro de la población y en horas no avanzadas de la noche.

Ya nos lo explicará la Policía, que tiene que entenderse, según parece, en esta vez, con perros de muy buen olfato.

Nuestro antiguo conocido D. Lutzgardo Fernández Gómez, representante de la Empresa Bruck y Garrido, también se halla en Guayaquil, haciendo gestiones para que su truppe funcione en nuestro Teatro.

En la sección respectiva verán nuestros el vino que sobre dicha

compañía comenzamos a intentar desde hoy.

Lo dicho: no nos vamos a alcanzar por tantos espectáculos.

Loterías.—En las verificadas ayer, salieron favorecidos los números siguientes:

Table with lottery results including Sociedad Filantrópica and Premios columns.

Todos los números terminados en 42 tienen un sucre por asimilación.

SOCIEDAD DE ARTESANOS.

Table with lottery results for Sociedad de Artesanos.

Todos los números terminados en 85 tienen un sucre por asimilación.

"Guardia de Propiedad."

—La función de gala que esa compañía ha preparado para arbitrar recursos con que adquirir útiles de salvamento, etc., tendrá lugar en la noche del Jueves.

La velada promete ser de lo más agradable, como que toman en ella parte actores competentes.

Chateau Margaux y dos actos de nigromancia, espiritismo, magia negra y magnetismo, forman el programa.

Los esposos Cuervo y Tello, el señor Mora y el señor Coronel Gonzalo se han prestado generosamente a tomar parte en la función.

Mañana insertaremos el respectivo programa.

Crónica negra.—José G. Baque-rizo se lanzó antes de anoche, acompañado de su concubina Rosa Amador, sobre una morena, vecina de ambos, con la que habían tenido ciertas diferencias, y le morrió un pecho, mientras el Amador la acotagaba. Sorprendida la inmundicia pareja, que podría figurar en "Los Misterios de Patria" de Eugenio Suárez, junto a la Le-chusa y al Maestro de Escuela, ha sido sometida a juicio. Hoy se practicará el reconocimiento médico de la mujer moribunda.

—Manuel Flores, yace gozando de las delicias de la Reja, por haber hurtado un par de botines.—Malo es pe-car contra el séptimo Mandamiento, ciudadano.

—Por pagos fueron conducidos a la Reja el sábo, los muchachos Hericléides Falquez, Calisto León y Gabriel Landauri; se les impuso una multa de \$/ 4 a cada uno, que indudablemente habrán pagado sus familias, pues los tres son menores, de los que se entregan al comercio de vender números de loterías. ¡Ojo, padre de familias! Bien hecho, señor Intendente!

Divorcio forzado.—Un caso de nulidad de matrimonio de nuevo género.

Acaba de morir en... una señora que en vida depositó una suma de consideración en manos de una persona de su confianza, con la obligación de entregarla, a su muerte, por mitad a dos expositos, hijos de ella, varón y hembra.

Hechas las averiguaciones, fueron encontrados los dos hermanos expositos, pero casados y con prole.

Los dos conyugues experimentaron infinito gozo ante el inesperado legado; pero quedaron inconsoles al saber que eran hermanos, y que no podían seguir haciendo vida marital.

Se ha consultado a un canónigo distinguido de aquella ciudad, y se le interrogó también al obispo queñena resolvió este caso extraño de derecho canónico.

El nacimiento del siglo XX.—París se prepara a festejar dignamente con su futura grandiosa exposición, el nacimiento del siglo XX, que hace concebir tantas esperanzas.

Parece ahora, definitivamente resuelto que la población de 1900 será instalada en el campo de Marte; pero no se ha encontrado aún el sitio, es decir, el punto de atracción, a maravilla de ese gran certamen.

La pobre torre de Eiffel no es más

que el monumento de la fragilidad de las cosas humanas.

El profesor Giani, un distinguido poeta, presupo que se hiciera una grandiosa estatua de Víctor Hugo, un monumento que domine la capital y que deberá tener proporciones aún mayores que la estatua de la Libertad que inundó de luz la rada de Nueva York.

Nadie dice el profesor Giani, ha comprendido mejor que Víctor Hugo el carácter de este gran siglo que muere; nadie le ha encarnado, reasumido, cantado mejor que él.

La voz del gran poeta ha sido la voz clara, vigorosa, de toda la humanidad que trabaja, que sufre, que duda, que lucha, que espera.

Ignoramos cuál será la suerte del proyecto del profesor Giani, pero es seguro que no sería posible encontrar manera más exorista, para representar al siglo XIX, al que todas las naciones saludarán con solemnidad cuando vaya a juntarse con sus predecesores en el misterio del pasado.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera?

Jrisos del Día.

Luz incandescente

DE GAZ. Se exhiben lámparas en la Policía, en los almacenes de los señores J. O. Tonesi, Luis Zanatta y en la "Botica Ecuatoriana. Mejor luz y 50 % de economía en el consumo. Guayaquil, Junio 12 de 1893. EL AGENTE.

Jrisos Diversos.

MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL. OFICINA DE AGUA POTABLE.

Quedando instalada definitivamente desde hoy esta Oficina, es legado el caso de que las personas que tengan el uso del agua potable a domicilio (presenten en esta misma Oficina las solicitudes autorizadas que han servido para colocar las guías, con el objeto de rectificar la inscripción y recibir los títulos correspondientes.

Los títulos se darán sin gravamen alguno para los interesados, hasta el 15 del presente.

Guayaquil, Junio 8 de 1893. El Jefe de la Oficina de Agua. Nota.—Los interesados encontrarán en esta Oficina órdenes, títulos y solicitudes impresas 8 v.

Lavandería

La que suscribe, antigua lavandera y conocida por lo principal de esta sociedad, comunica al público que ha establecido una Lavandería en la calle del Chimborazo N° 384, en que recibe toda clase de ropa, que entregará con toda regularidad y a satisfacción del cliente.

La práctica de largos años en este oficio, me hace ofrecer al público un servicio esmerado. Guayaquil, Mayo 30 de 1893. Mercedes Grimaldo.

Previo descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales bases de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invisible, "la Peronospora", que a un tiempo paraliza que a la vez, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros naranjos, etc.

Una clase de mangas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye, al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y floración. La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan (República Argentina), en los Países Bajos (Países Bajos) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal. Los señores que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

VINOS CHILENOS LEGITIMOS PUROS Y GARANTIZADOS. Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores: ARRARRAS Y CUELLO. CLASES DE VINOS. Urmeneta, Salicaceaux, Errazuriz, Panquehue, Chacra Olivo, Sauterne, Superior, Vino tinto, Cauquenes, Vino tinto, adepto dulce Cauquenes, Oporto blanco, abocado, Id. dulce, Escorial Panquehue, Oporto tinto, dulce, Oporto especial, Jerez, Seco, Totoral, Burdeos, Totoral Burdeos, superior, Santa Fé, tinto seco, Blanco seco, Blanco dulce, Blanco dulce, superior, Blanco moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

GRAN TALLER DE SASTRERIA DE MIGUEL ALBURQUERQUE, Calle de Luque N° 24.—Apartado N° 247. PRECISION EN LAS MEDIDAS Y ELEGANCIA EN LOS CORTES.



BARATURA EN LOS PRECIOS Y EXACTITUD EN LOS COMPROMISOS. Constante y variado surtido de telas de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia, Los trabajos se ejecutan con arreglo a los figurines más a la moda. Se cuenta con operarios hábiles y todo se hace con esmero y puntualidad. Los precios son los más módicos en relación con la calidad de los géneros y lo acabados de la mano de obra. Paños, casimires, driles y telas para ferro, anaban de recibirse en un surtido especial para llenar los pedidos de todas las personas que gusten recibir buenas telas! Enero 24 de 1893. 6 m.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionará las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch a toda hora Frescos de toda clase. Surtido completo de licores Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

TEATRO PRINCIPAL. Empresa Bruck y Garrido

Próximamente debut del célebre ventrílocuo MR. O'KILL y su afamada compañía de novedades.

Profesor Kij Mme. Tusini—O'Kill MILLE, Veda Frijos, en la Sibila de Cumces. La magia negra Silitoma. Lelia Darque Mile Arkas—Djelma La Strauvalka [El misterio Peru]. Mr. Rafael Beretta [Jefe de Orquesta].

SE ANUNCIARA POR PROGRAMA Cuatro únicas funciones.

Table with ticket prices for Teatro Principal: Páncos de 1.ª fila, Id. de 2.ª id., Butacas, Galería de preferencia, Entrada a palco, Galería.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción,

PAJORADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10
Número suelto.....	10 CTS

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.
Año.....	" 10.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 ves	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 50	4. 50	5. 50	8. 10	10. 20	20. 30	30. 35
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 50	6. 50	8. 10	10. 20	20. 30	30. 35
2 plgs., á 2 clms.	2	3	4	5	6	8	10	15	20	25
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	15	20	25
4 " " "	4	5	6	7	8	10	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7	8	10	12	16	22	30	50
6 " " "	6	7	8	10	12	16	22	26	35	65
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50	80

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor. Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley. La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LA BOLSA

SALON PRINCIPAL.

Refrescos.-Coktails.-Bit-
ters.--Champagne.--Vinos
generosos.-Sandwichs.-Co-
nag fino.--Agua Apolinaria
Coca.-Conservas.-Cerveza.
de toda clase.

Calle de Pichinca Nos. 88 y 90, y de
Illingworth N° 23.
TELÉFONO N° 375.
Guayaquil, Enero 2 de 1893. 3 meses

LA SALUD DE LA MUJER
conservadas por las
PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET
Veinte y cinco años de exito constante aseguran la
eficacia de este maravilloso específico.
El uso de las
PILDORAS TOCLOGICAS
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las en-
fermedades peculiares á la mujer, así ensada como sol-
tera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y
América, certifican su excelencia.
BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de MI-
LLARES DE CAJITAS.
Curan los achaques peculiares al bello sexo, por es-
to conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.
Bajo juramento asegura el autor que no contienen
ninguna droga nociva á la salud.
Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

EL AFAMADO REMEDIO

DEL

DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA
DEBILIDAD NERVIOSA, LA ESPERMATORREA, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA IMPOTENCIA.

y todas las enfermedades que tienen su origen en la Debilidad Nerviosa y en la Im-
potencia. Para los Ataques Epilépticos, Corea, la Melancolía, la Jaqueca
Nerviosa, la Depresión del Espíritu, que son los resultados de la Impotencia del
Desarreglo General del Sistema.

PRECIO, un peso por cajal
**UN LLAMAMIENTO A LOS AFLI-
JIDOS.**

Desee hacer saber que este Específico es el mejor de todos los agentes medicinales
para la curación de la Debilidad Nerviosa; la JAQUECA NERVIOSA; la ESPERMATORREA
la IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la
juventud en los placeres y en el onanismo, el mayor de los vicios y el más horrible de los
vicios, que trae más miseria al género humano que cualquiera otra enfermedad. La
destrucción de la vida por este PECADO DE LOS PECADOS no puede describirse adecuada-
mente ni la inmensidad de males que engendren. Sus efectos y desmoralización en el ho-
mbre no tiene paralelo.
Mi experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver
los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACION, con sus consecuencias
LAS EMISIONES INVOLUNTARIAS, LA DEBILIDAD, LA FOSTRACION DE LAS FUERZAS, LA
PARALISIS de la EPIDERMIS, LAS AFECCIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS Y
DEBILIDADES en la ESPALDA, y entumecimiento, LAS ERUCCIONES de la PIEL, LA HIFOCCO-
NDRIA, LAS ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA del SUEÑO, LOS PEN-
SAMIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY.
SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO
Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY.
N° 7 WEST 31st STREET,
NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

GRAJEAS DEMAZIERE
CÁSCARA SAGRADA. Dosis: 4 ó 6 gr. 12 de Febrero.
ESTREMNIENTO. El más ACTIVO de los PERRUCIOSOS.
No produce estreñimiento.
PARIS. G. DEMAZIERE, 71, av. de Villiers. - Muestras gratis á los Médicos.
En Guayaquil: J. PAYES; - A. RASCH & C

ACEITE de HOGG
"HIGADO FRESCO" BACALAO NATURAL, MEDICINAL
El mejor que existe puesto que ha obtenido la máxima Reconcompensa
de la Exposición Universal de París de 1889.
Recetado desde 40 AÑOS en Francia, en Inglaterra, en España,
en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas Hispano-
América por los primeros médicos del mundo entero, á
las Personas débiles y Niños raquíticos, contra las Enfer-
medades del Pecho, Tos, Humores, Erupciones del cutis, etc.
Es un tónico más activo que las Emulsiones que contiene mezcla
de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya separación
anula gran parte de sus propiedades terapéuticas.
SE VENDE SOLAMENTE EN FARMACIAS TRIANGULARES
Elegir sobre el envoltorio el sello de la Unión de los Fabricantes.
UNICO PROPRIETARIO: ECKOCK & Co, Rue Cassette, PARIS
VENDESE EN TODAS LAS FARMACIAS

INJECTION CADET
CURA
CIERTO Y INFALIBLE
EN TRES DIAS
Ph^o B. Densin 7
PARIS

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
En Guayaquil:
J. PAYES - VARAS & C
LAS VERDADERAS PASTILLAS
con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de
VICHY
se venden en cajas metálicas selladas y que llevan
el sello de la Compañía arrendadora de Vichy
Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BANOS. del 11 de Mayo
de 1893. Baños, Duchas, Casino, Teatro.
Depósitos en Guayaquil: J. Payes
y en las principales Farmacias y Droguerías.

VERDADEROS
COLLARES ROYER
ELECTRO-MAGNETICOS
CONTRA LAS CONVULSIONES
Los Collares Royer son los únicos que presentan
verdaderamente las virtudes de las Convulsiones
electricas. Al mismo tiempo la electricidad
que actúa sobre cada célula de la Marca de Fábrica arriba y la Firma J.
Royer, en París, Francia, 22, Rue Saint-Martin, PARIS. - Depósito en Guayaquil.

LOMBRIZ SOLITARIA
EL GRAN ENEMIGO DE LA SALUD
GLÓBULOS SECRETAN
Farmacología, Laxante y Purgante
Eficaz y seguro.
ADAPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS
Depósito en GUAYAQUIL: J. P. PAYES

Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales
fuentes de la riqueza pública, tenía un
enemigo poderoso, casi invencible, "la Parasi-
taphora," que es un hongo parásito que ataca
no sólo á la vida, sino también á los ámbos-
los como los manzanos, perales, limoneros
naranjos, etc.
De forma de manojos rojas aparece el mal
en un principio, y progresivamente va desar-
rollándose hasta que ocasiona la muerte de la
planta.
Hoy se ha descubierto un remedio eficaz
que no sólo destruye, al "hongo parásito,"
sino que devuelve á las plantas su vigor lo-
cal.

La enfermedad de las plantas se ha desar-
rollado en Mendoza y San Juan, (República
Argentina); en Ica, Pisco y Moquegua (Perú)
en Concepción y Huasco (Chile); lo mismo
que en Francia, Italia, España y Portugal.
Las personas que deseen saber más detalles
sobre este maravilloso descubrimiento, pue-
den dirigirse al Director de este Diario señor
Don J. González.
ITINERARIO COMBINADO.—Dr. E.
P. S. N. C. y C. S. A. de Vape-
res, para los meses de Abril, Mayo y
Junio.

- LLEGADAS.**
JUNIO.
1 "Quito", de Panamá á interme-
dios.
3 "Mapocho", de Valparaiso á in-
termedios.
5 "Santiago", de Panamá, con ma-
las inglesa, americana y francesa.
10 "Arequipa", de Valparaiso á in-
termedios.
12 "Mapocho", de Panamá, con
mala americana.
15 "Casma", de Chiriqui, Panamá á
intermedios.
17 "Chachapual", de Valparaiso á
intermedios.
19 "Arequipa", de Panamá, con
malas inglesa, y americana.
24 "Mendoza", de Valparaiso á in-
termedios, (incluso Tumbes).
N. B.—El Vapor calatero "Cas-
ma" no toca en Cayo.
SALIDAS.
JUNIO.
3 "Quito", para Panamá á inter-
medios.
3 "Mapocho", para Panamá, con
malas inglesa, americana y france-
sa.
5 "Santiago", para Valparaiso á in-
termedios, (incluso Tumbes).
10 "Arequipa", para Panamá
12 "Mapocho", para Valparaiso á
intermedios.
16 "Casma", para Panamá, Chiri-
qui á intermedios.
17 "Chachapual", para Panamá
con malas inglesa, americana y fran-
cesa.
19 "Arequipa", para Valparaiso
intermedios.
24 "Mendoza", para Panamá, con
malas america y francesa.

Aviso.
Per ante el suscrito Escribano, he
otorgado escritura de venta, la señora
Enriqueta Conejo, á favor de la se-
ñora Flor de María Salcedo, de una ca-
sa edificada en terreno propio, situada
en la calle de la "Municipalidad" in-
tersección con la de "Boycar" de esta
ciudad.
Lo que se pone en conocimiento
del público para los efectos de ley.
Guayaquil, Mayo 13 de 1893.
MALDONADO DE HERRERA.

COMBUSTIBLE
ECONÓMICO, BARATO
Y SIN TOR. D.
El Coke que se produce en la fábrica
de Gas. La mitad de éste da más
calor para las cocinas que el doble de
carbón de madera ó de leña. Calor
igual y constante con la mitad del gas-
to. Haced la experiencia y no emplear-
éis otro. Desde un quintal, se en-
puede en la Oficina de la Compañía
de alumbrado, calle del Teatro N° 122
de 7 á 10 de la mañana y de 10 ó 6 g
de la tarde.
Guayaquil, Mayo 8 de 1893.

José Mattias Avilés
Ha trasladado su estudio de
Abogado á la calle de "Sucre"
1ª cuadra n° 73, primer piso.
FERNANDO H. LEVOYER—
ofrece al público sus servicios como
afinador y tocador de piano para Bal-
les &— Calle de la "Industria" in-
tersección con la de "Artesanos" N° 75.
Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

IMP. DE "LOS ANDES"